

## Der Koreakrieg: Moralischer Bankrott des Interventionismus

von Jacob G. Hornberger

Ein Artikel in der New York Times vom Sonntag mit dem Titel [Remembering the Forgotten War](#) [3] ("Erinnerung an den vergessenen Krieg") zeigt perfekt den moralischen Bankrott der Philosophie des Interventionismus im Ausland. Der Autor Hampton Sides, der dazu aufruft, den [Koreakrieg](#) [4] in Erinnerung zu rufen, lobt einige der populären Rechtfertigungen für Tod, Verletzung und Verstümmelung von US-Soldaten im Koreakrieg.

□ □

Hampton erzählt die Geschichte eines Veteranen namens Franklin Chapman, der noch am Leben ist. Hampton wurde nach Korea in den Kampf geschickt, mehrmals angeschossen und auch von einem Granatsplitter getroffen. Er wurde vom Feind gefangen genommen und drei Jahre lang als Kriegsgefangener festgehalten. Heute leidet der 85-Jährige an den Folgen von Erfrierungen, leidet an Wunden und schwerem Gedächtnisverlust und kann manchmal nicht einmal mehr seine Tochter erkennen.

Sides impliziert, dass all dies zwar bedauerlich ist, aber alles gerechtfertigt ist, weil koreanische Kriegsveteranen **ēinen nackten Akt kommunistischer Aggression gestoppt und sich drei bösartigen Diktatoren - Stalin, Mao und Kim - widersetzt haben, während sie Südkorea geholfen haben, als Demokratie auf die Beine zu kommen**".

Was an Sides' Artikel faszinierend ist, ist, dass er völlig ohne jede moralische Empörung gegen die US-Regierung und insbesondere gegen das nationale Sicherheitsestablishment der USA auskommt. Sides scheint etwas Wichtiges zu vergessen: der Grund, warum Chapman in Korea einen Krieg führte, war, weil der Präsident der Vereinigten Staaten und das Pentagon ihm befohlen haben, dort zu sein.

□

Ich war neugierig auf Chapman und so informierte ich mich über ihn. Es stellt sich heraus, dass er eine Biographie geschrieben hat, die online veröffentlicht ist, wo er auch den Grund für seinen Eintritt ins Militär nennt ([LINK/englisch](#) [5]). Nein, es ging ihm nicht darum, die kommunistische Aggression in Korea zu stoppen oder drei teuflische kommunistische Diktatoren zu bekämpfen. Chapman erklärt, dass er nur aus einem Grund zum Militär ging: **er brauchte einen Job**.

Meine Vermutung ist, dass er wie viele Menschen, die dem Militär beitreten, glaubte, dass sein Job die Verteidigung der Vereinigten Staaten vor Invasion oder Angriff sein würde. Meine Vermutung ist, dass das Letzte, was er je erwartet hat, war, in einen Landkrieg in Asien geschickt zu werden. Aber genau das hat die US-Regierung mit ihm gemacht. Sie befahl ihm, sich in Korea zu melden, um zu töten oder getötet zu werden.

Das scheint Hampton Sides nicht mehr zu interessieren als alle anderen Interventionisten. Ebenso wichtig ist, dass es Sides offensichtlich nicht berührt, dass der Befehl, Chapman zum Kampf im Koreakrieg zu schicken, unter unserer Regierungsform illegal war. Die US-Verfassung, die die Handlungen von US-Administratoren regelt, einschließlich derjenigen im Pentagon, verbietet dem Präsidenten, Krieg gegen eine ausländische Nation zu führen, ohne zuvor eine Kriegserklärung des Kongresses einzuholen. Es ist unbestritten, dass Präsident [Harry S. Truman](#) [6], der US-Soldaten nach Korea kommandierte, dafür keine Kriegserklärung des Kongresses erhalten hat. Das bedeutet, dass er keine rechtliche Befugnis hatte, Chapman oder einem anderen US-Soldaten zu befehlen, in Korea zu töten oder zu sterben.

□

Indem er behauptet, dass Chapman gegen die kommunistische Aggression kämpfte, ignoriert Sides die Tatsache, dass der Koreakrieg eigentlich ein Bürgerkrieg war, nicht ein Krieg zwischen zwei unabhängigen und souveränen Nationen. Das Land war vom sowjetischen kommunistischen Führer Joseph Stalin, der ironischerweise während des Zweiten Weltkriegs Partner und Verbündeter der US-Regierung war, künstlich in zwei Hälften geteilt worden. (Die Ironie liegt in der Tatsache, dass Sides Chapman dafür preist, dass er gegen den Mann kämpft, der nur wenige Jahre zuvor ein Partner und Verbündeter der US-Regierung gewesen war.) Jedenfalls verstand jeder Koreaner, dass die Trennlinie zwischen Nord- und Südkorea nur ein künstliches Konstrukt ist, das auf internationaler Politik basiert. Wenn man heute Menschen koreanischer Abstammung hier in den Vereinigten Staaten fragt, woher sie stammen, sagen sie ausnahmslos immer **"Korea"** und nicht "Südkorea".

Wir können zugeben, dass die nördliche Hälfte des Landes von einem brutalen kommunistischen Regime regiert wurde, das versucht hat, das Land gewaltsam zu vereinen. Aber warum rechtfertigt der Bürgerkrieg einer Nation die Intervention der USA? Warum sollten US-Soldaten geopfert werden, um der einen oder anderen Seite in einem Bürgerkrieg zu helfen? Ich wette, dass das nicht das ist, wofür sich die meisten US-Soldaten nach dem Zweiten Weltkrieg entschieden haben. Sie verpflichteten sich, die Vereinigten Staaten zu verteidigen und nicht der einen oder anderen Seite im Bürgerkrieg eines anderen Landes zu helfen. (Übrigens, das gleiche Prinzip gilt für den Vietnamkrieg, einen weiteren bevorzugten Krieg der Interventionisten im Ausland.)

Ein weiterer Aspekt des Koreakrieges, den Sides nicht erwähnt, ist die Wehrpflicht. Das US-Militär hatte nicht ausreichend aktive Soldaten, um gegen das nordkoreanische Regime zu intervenieren, und nicht genügend amerikanische Männer verpflichteten sich freiwillig zum "Dienst". Also griffen Truman und das Militär zur Einberufung. Das bedeutet, dass sie amerikanische Männer gegen ihren Willen zwangen, nach Korea zu gehen und zu töten oder getötet zu werden. Ein Interventionist würde sagen, dass nichts falsch daran war, die Freiheit der Amerikaner zu zerstören, um die "Freiheit" und die "Demokratie" der Südkoreaner zu schützen.

□

Sides' Ausdruck **"Südkorea helfen, als Demokratie auf die Beine zu kommen"** ist interessant. Er ist interessant, weil Südkoreas erster gewählter Präsident, [Syngman Rhee](#) [7], einer der brutalsten Diktatoren auf der Welt war. Unmittelbar nach seinem Amtsantritt schränkte er den politischen Dissens ein und autorisierte seine Schläger, sich mit unbefristeter Haft, Folter, Ermordung, Todesschwadronen und Massakern zu beschäftigen.

Nach der Einstellung der Feindseligkeiten im Jahr 1953 war klar, dass die Nationalversammlung, die den Präsidenten gewählt hatte, Rhee aus dem Amt werfen würde. Um das zu vermeiden, ordnete er eine Massenverhaftung von Oppositionspolitikern an und änderte dann einseitig die Verfassung, damit er direkt von der Bürgerschaft gewählt werden konnte. Er blieb bis 1960 an der Macht, bis er gezwungen wurde, zurückzutreten, nachdem seine Polizei Demonstranten erschossen hatte, die gegen sein Regime protestierten.

Das nennen Sides und andere Interventionisten **"Demokratie auf dem Vormarsch"**. Es erinnert an den von den USA inspirierten [Staatsstreich in Chile 1973](#) [8], der den demokratisch gewählten sozialistischen Präsidenten des Landes [Salvador Allende](#) [9] verdrängte und an seiner Stelle einen brutalen rechtsgerichteten Militärdiktator, General [Augusto Pinochet](#) [10], einsetzte. Bis heute sagen Interventionisten, dass der chilenische Staatsstreich gezeigt hat, dass die "Demokratie" in Chile mit dem Staatsstreich, der die Präsidentschaftswahlen annullierte, auf die Beine gekommen ist, gefolgt von einer 16 Jahre andauernden brutalen Militärdiktatur, die willkürliche Verhaftungen von rund 50.000 Menschen durchführte, die meisten von ihnen folterte, vergewaltigte und schauerhafte sexuelle Handlungen gegen Frauen beging sowie rund 3.000 Menschen tötete und verschwinden ließ.

□

Sides und andere Interventionisten liegen mit dem Koreakrieg und anderen Interventionen im Ausland völlig falsch. Kein US-Soldat verdient es, in ferne Länder befohlen zu werden, um zu töten oder getötet oder verstümmelt zu werden, wie es bei Franklin Chapman der Fall war. Wenn Sides oder andere Interventionisten nach Übersee gehen und der einen oder anderen Seite in einem fernen Bürgerkrieg helfen wollen, steht es ihnen frei, dies zu tun. Lassen Sie einfach die US-Soldaten da raus. Der Job eines US-Soldaten ist es, die Vereinigten Staaten von Amerika gegen Invasionen oder Angriffe zu verteidigen, und nicht, in einen zusammengelogenen Kampf für "Freiheit" oder "Demokratie" in ein fremdes Land geschickt zu werden.

**Jacob G. Hornberger**

**Jacob G. Hornberger** ist Gründer und Präsident der Stiftung The Future of Freedom Foundation. Er wurde in Laredo, Texas, geboren und wuchs dort auf. Hornberger erhielt seinen B.A. in Wirtschaft vom Virginia Military Institute und machte seinen Abschluss in Rechtswissenschaften von der University of Texas. Er war zwölf Jahre lang als Prozessanwalt in Texas tätig. Er war auch außerordentlicher Professor an der University of Dallas, wo er Rechts- und Wirtschaftswissenschaften lehrte.

1987 verließ Herr Hornberger die Rechtsanwaltskanzlei und übernahm die Leitung der Studiengänge bei der Foundation for Economic Education. Er hat die Marktfreiheit (korrekter wäre den neoliberalen Marktradikalismus) bei Talksendern im ganzen Land sowie bei den Shows von Fox News, Neil Cavuto und Greta van Susteren, vorangetrieben und trat als regelmäßiger Kommentator der Show Freedom Watch von Richter Andrew Napolitano auf.

□

► **Quelle:** erschienen am 13. November 2018 auf >> [Future of Freedom Foundation](#) [11] >> [Artikel](#) [12].

Die Weiterverbreitung des Artikels ist durchaus erwünscht. In diesem Fall bitte die Angabe der Webadresse [www.antikrieg.com](#) [13] nicht zu vergessen! Die [deutschsprachige Übersetzung](#) [14] wurde dort am 22. November 2018 freundlicherweise von Klaus Madersbacher / A zur Verfügung gestellt. Die Bilder und Grafiken im Artikel sind nicht Bestandteil des Originalartikels und der dt.-sprachigen Übersetzung, sondern wurden von KN-ADMIN Helmut Schnug ausgewählt und eingefügt. Für sie gelten ggf. nachfolgende Lizenzen:

► **Bild- und Grafikquellen:**

1. **Four U.S. Navy Vought F4U-4 Corsairs** from fighter squadron VF-884 *Bitter Birds* fly past their parent carrier USS *Boxer* (CV-21) on 4 September 1951. *Boxer* was deployed to Korea with Carrier Air Group 101 (CVG-101) from 2 March to 24 October 1951. Foto: U.S. Navy / U.S. defenseimagery.mil photo no. HD-SN-99-03073, NARA file no. 080-G-433002. **Quelle:** [Wikimedia Commons](#) [15]. Dieses Werk ist in den Vereinigten Staaten [gemeinfrei](#) [16], da es von Mitarbeitern der US-amerikanischen Bundesregierung oder einem seiner Organe in Ausübung seiner dienstlichen Pflichten erstellt wurde und deshalb nach Titel 17, Kapitel 1, Sektion 105 des [US Code](#) [17] ein Werk der Regierung der Vereinigten Staaten von Amerika ist.

2. **Koreanische Zivilisten** auf der Flucht bei Haengju, Korea. 9. June 1951 Foto: Major R. V. Spence / US Government / National Archives and Records Administration. **Quelle:** [Wikimedia Commons](#) [15]. Dieses Werk ist in den Vereinigten Staaten [gemeinfrei](#) [16], da es von Mitarbeitern der US-amerikanischen Bundesregierung oder einem seiner Organe in Ausübung seiner dienstlichen Pflichten erstellt wurde und deshalb nach Titel 17, Kapitel 1, Sektion 105 des [US Code](#) [17] ein Werk der Regierung der Vereinigten Staaten von Amerika ist.

**3. Korean civilians fleeing from the North Korean forces**, killed when caught in the line of fire during night attack by guerrilla forces near Yongsan.**Urheber:** Cpl. Ingram (Army). **Quelle:** [Wikimedia Commons](#) [18]. Diese Datei ist ein Werk eines Mitarbeiters der [Streitkräfte der Vereinigten Staaten](#) [19] oder des [Verteidigungsministeriums der Vereinigten Staaten](#) [20], aufgenommen oder hergestellt während seiner offiziellen Anstellung. Als [amtliches Werk](#) [21] der [Bundesregierung der Vereinigten Staaten](#) [22] ist dieses Bild [gemeinfrei](#) [23]..

**4. This post-strike photo of the Korea battle area** west of the Naktong River near Waegwan shows where U.S. Air Force Boeing B-29s made a mass strike on 16 August 1950, at the request of Army Forces in Korea. This photo shows the density of the bombing pattern with craters from the 500-pound bombs evident throughout the whole photo. The 99 planes bombed an area approximately 3 and 1/2 miles by 7 and 1/2 miles, unloading more than 3,400 500-pound bombs. AIR AND SPACE MUSEUM#: 77297 AC

**Foto:** US Army. **Quelle:** [Wikimedia Commons](#) [24]. Dieses Bild wurde von einem Mitglied der [United States Army](#) [25] während der Ausführung seiner Dienstpflichten erstellt. Als eine [Arbeit](#) [26] der [Bundesregierung der Vereinigten Staaten](#) [22] ist dieses Bild in [public domain](#) [27].

**5. Supply warehouses and dock facilities** at this important east coast port felt the destructive weight of para-demolition bombs dropped from Fifth Air Force's B-26 Invader light bombers. Wonsan, North Korea. Air Force.: ca. 1951. **Urheber:** USAF (photo 306-PS-51(10303)). **Quelle:** [Wikimedia Commons](#) [28]. Dieses Werk ist in den Vereinigten Staaten [gemeinfrei](#) [23], da es von Mitarbeitern der US-amerikanischen Bundesregierung oder einem seiner Organe in Ausübung seiner dienstlichen Pflichten erstellt wurde und deshalb nach Titel 17, Kapitel 1, Sektion 105 des [US Code](#) [29] ein Werk der Regierung der Vereinigten Staaten von Amerika ist.

**6. Korean women and children search the rubble of Seoul** for anything that can be used or burned as fuel. November 1, 1950.**Foto:** Capt. F. L. Scheiber (Army), NARA FILE #: 111-SC-351697. **Quelle:** [Wikimedia Commons](#) [30]. Diese Datei ist ein Werk eines Mitarbeiters der [Streitkräfte der Vereinigten Staaten](#) [19] oder des [Verteidigungsministeriums der Vereinigten Staaten](#) [20], aufgenommen oder hergestellt während seiner offiziellen Anstellung. Als [amtliches Werk](#) [21] der [Bundesregierung der Vereinigten Staaten](#) [22] ist dieses Bild [gemeinfrei](#) [23].

**7. Überreste von Menschen, die in der Darangshi-Höhle** während des [Jeju-Massakers](#) [31] 1948 „ausgeräuchert“ wurden. - Massacre of Daranshi cave in Jeju.**Foto:**  [Wikimedia Commons](#) [32]. Diese Datei ist unter der [Creative-Commons](#) [33]-Lizenz „[Namensnennung 2.0 Korea](#)“ [34] lizenziert.

**Quell-URL:** <https://kritisches-netzwerk.de/forum/der-koreakrieg-moralischer-bankrott-des-interventionismus>

## Links

- [1] <https://kritisches-netzwerk.de/user/login?destination=comment/reply/7585%23comment-form>
- [2] <https://kritisches-netzwerk.de/forum/der-koreakrieg-moralischer-bankrott-des-interventionismus>
- [3] [https://www.nytimes.com/2018/11/11/opinion/remembering-the-forgotten-war.html?action=click&contentCollection=opinion&contentPlacement=2&module=stream\\_unit&pgtype=sectionfront&region=stream&ref=collection%2Fsectioncollection%2Fopinion&uselang=de#media/File:Korean\\_civilians\\_fleeing\\_from\\_the\\_North\\_Korean\\_forces\\_killed\\_when\\_caught\\_in\\_the\\_line\\_of\\_fire\\_during\\_night\\_attack\\_by\\_guerrilla\\_forces\\_near\\_Yongsan\\_HD-SN-99-03166.jpg](https://www.nytimes.com/2018/11/11/opinion/remembering-the-forgotten-war.html?action=click&contentCollection=opinion&contentPlacement=2&module=stream_unit&pgtype=sectionfront&region=stream&ref=collection%2Fsectioncollection%2Fopinion&uselang=de#media/File:Korean_civilians_fleeing_from_the_North_Korean_forces_killed_when_caught_in_the_line_of_fire_during_night_attack_by_guerrilla_forces_near_Yongsan_HD-SN-99-03166.jpg)
- [4] <https://de.wikipedia.org/wiki/Koreakrieg>
- [5] [http://www.koreanwar-educator.org/memoirs/chapman\\_franklin\\_jack/index.htm#Prologue](http://www.koreanwar-educator.org/memoirs/chapman_franklin_jack/index.htm#Prologue)
- [6] [https://de.wikipedia.org/wiki/Harry\\_S.\\_Truman](https://de.wikipedia.org/wiki/Harry_S._Truman)
- [7] [https://de.wikipedia.org/wiki/Rhee\\_Syng-man](https://de.wikipedia.org/wiki/Rhee_Syng-man)
- [8] [https://de.wikipedia.org/wiki/Putsch\\_in\\_Chile\\_1973](https://de.wikipedia.org/wiki/Putsch_in_Chile_1973)
- [9] [https://de.wikipedia.org/wiki/Salvador\\_Allende](https://de.wikipedia.org/wiki/Salvador_Allende)
- [10] [https://de.wikipedia.org/wiki/Augusto\\_Pinochet](https://de.wikipedia.org/wiki/Augusto_Pinochet)
- [11] <https://www.fff.org/>
- [12] <https://www.fff.org/2018/11/13/the-korean-war-the-moral-bankruptcy-of-interventionism/>
- [13] <http://www.antikrieg.com>
- [14] [http://www.antikrieg.com/aktuell/2018\\_11\\_22\\_derkoreakrieg.htm](http://www.antikrieg.com/aktuell/2018_11_22_derkoreakrieg.htm)
- [15] [http://commons.wikimedia.org/wiki/Category:Korean\\_War](http://commons.wikimedia.org/wiki/Category:Korean_War)
- [16] <http://de.wikipedia.org/wiki/Gemeinfreiheit>
- [17] [http://de.wikipedia.org/wiki/United\\_States\\_Code](http://de.wikipedia.org/wiki/United_States_Code)
- [18] [https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Korean\\_civilians\\_fleeing\\_from\\_the\\_North\\_Korean\\_forces\\_killed\\_when\\_caught\\_in\\_the\\_line\\_of\\_fire\\_during\\_night\\_attack\\_by\\_guerrilla\\_forces\\_near\\_Yongsan\\_HD-SN-99-03166.jpg?uselang=de#media/File:Korean\\_civilians\\_fleeing\\_from\\_the\\_North\\_Korean\\_forces\\_killed\\_when\\_caught\\_in\\_the\\_line\\_of\\_fire\\_during\\_night\\_attack\\_by\\_guerrilla\\_forces\\_near\\_Yongsan\\_HD-SN-99-03166.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Korean_civilians_fleeing_from_the_North_Korean_forces_killed_when_caught_in_the_line_of_fire_during_night_attack_by_guerrilla_forces_near_Yongsan_HD-SN-99-03166.jpg?uselang=de#media/File:Korean_civilians_fleeing_from_the_North_Korean_forces_killed_when_caught_in_the_line_of_fire_during_night_attack_by_guerrilla_forces_near_Yongsan_HD-SN-99-03166.jpg)
- [19] [https://de.wikipedia.org/wiki/Streitkr%C3%A4fte\\_der\\_Vereinigten\\_Staaten](https://de.wikipedia.org/wiki/Streitkr%C3%A4fte_der_Vereinigten_Staaten)
- [20] [https://de.wikipedia.org/wiki/Verteidigungsministerium\\_der\\_Vereinigten\\_Staaten](https://de.wikipedia.org/wiki/Verteidigungsministerium_der_Vereinigten_Staaten)
- [21] [https://de.wikipedia.org/wiki/amtliches\\_Werk](https://de.wikipedia.org/wiki/amtliches_Werk)
- [22] [https://de.wikipedia.org/wiki/Bundesregierung\\_der\\_Vereinigten\\_Staaten](https://de.wikipedia.org/wiki/Bundesregierung_der_Vereinigten_Staaten)
- [23] <https://de.wikipedia.org/wiki/Gemeinfreiheit>
- [24] [https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Waegwan\\_Bombing.jpg#media/File:Waegwan\\_Bombing.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Waegwan_Bombing.jpg#media/File:Waegwan_Bombing.jpg)
- [25] [https://de.wikipedia.org/wiki/United\\_States\\_Army](https://de.wikipedia.org/wiki/United_States_Army)
- [26] [https://en.wikipedia.org/wiki/Work\\_of\\_the\\_United\\_States\\_Government](https://en.wikipedia.org/wiki/Work_of_the_United_States_Government)
- [27] [https://en.wikipedia.org/wiki/public\\_domain?uselang=de](https://en.wikipedia.org/wiki/public_domain?uselang=de)
- [28] [https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Korean\\_War\\_bombing\\_Wonsan.jpg?uselang=de#media/File:Korean\\_War\\_bombing\\_Wonsan.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Korean_War_bombing_Wonsan.jpg?uselang=de#media/File:Korean_War_bombing_Wonsan.jpg)
- [29] [https://de.wikipedia.org/wiki/United\\_States\\_Code](https://de.wikipedia.org/wiki/United_States_Code)
- [30] [https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Korean\\_women\\_and\\_children\\_search\\_the\\_rubble\\_of\\_Seoul\\_for\\_anything\\_that\\_can\\_be\\_used\\_or\\_burned\\_as\\_fuel\\_HD-SN-99-03162.jpg#media/File:Korean\\_women\\_and\\_children\\_search\\_the\\_rubble\\_of\\_Seoul\\_for\\_anything\\_that\\_can\\_be\\_used\\_or\\_burned\\_as\\_fuel\\_HD-SN-99-03162.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Korean_women_and_children_search_the_rubble_of_Seoul_for_anything_that_can_be_used_or_burned_as_fuel_HD-SN-99-03162.jpg#media/File:Korean_women_and_children_search_the_rubble_of_Seoul_for_anything_that_can_be_used_or_burned_as_fuel_HD-SN-99-03162.jpg)
- [31] <https://de.wikipedia.org/wiki/Jeju-Massaker>
- [32] [https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Darangshi\\_cave\\_in\\_Jeju.jpg?uselang=de#media/File:Darangshi\\_cave\\_in\\_Jeju.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Darangshi_cave_in_Jeju.jpg?uselang=de#media/File:Darangshi_cave_in_Jeju.jpg)
- [33] [https://en.wikipedia.org/wiki/de:Creative\\_Commons](https://en.wikipedia.org/wiki/de:Creative_Commons)
- [34] <https://creativecommons.org/licenses/by/2.0/kr/deed.de>
- [35] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/augusto-pinochet>
- [36] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/burgerkrieg>
- [37] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/chile>
- [38] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/darangshi-hohle>
- [39] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/franklin-chapman>
- [40] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/hampton-sides>
- [41] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/harry-s-truman>
- [42] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/interventionismus>
- [43] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/interventionisten>
- [44] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/jacob-g-hornberger>
- [45] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/jeju-aufstand>
- [46] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/joseph-stalin>
- [47] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/korea>
- [48] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/koreakrieg>
- [49] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/korean-war>
- [50] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/massacre-darangshi>
- [51] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/militardiktator>
- [52] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/landkrieg>
- [53] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/moralischer-bankrott>
- [54] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/nordkorea>
- [55] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/pentagon>
- [56] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/putsch-chile-1973>
- [57] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/rhee-syng-man>
- [58] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/remembering-forgotten-war>
- [59] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/salvador-allende>
- [60] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/sicherheitsestablishment>
- [61] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/staatsstreich>
- [62] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/sudkorea>
- [63] <https://kritisches-netzwerk.de/tags/syngman-rhee>